

Reçu le 10 SEP. 2010

Brens

GENDARMERIE NATIONALE			
Compagnie			
Code Unité	P.V	Année	Nmr Dossier Justice
00884	00563	2010	

PROCÈS-VERBAL DE RENSEIGNEMENT JUDICIAIRE

SYNTHESE

DOSSIER N°
63752
 DOE

N° pièce	N° feuillet
1	1/1

Analyse et références

Objet enquête à la demande du GEIPAN sur les phénomènes type OVNI
 Références déclaration du témoin end ate du 26/02.2010

Reçu DOE le
 19 AVR. 2010

Le vendredi 2 avril 2010 à 09 heures 55 minutes

Nous soussigné Gendarme _____ Agent de Police Judiciaire _____

Sous le contrôle de : Adjudant _____ Officier de Police Judiciaire _____

Vu les articles 20, 21-1 et 75 à 78 du Code de Procédure Pénale

Nous trouvant au bureau de notre unité _____, rapportons les opérations suivantes :

Le 02 avril 2010 à 09 heures 55, nous procédons à l'enquête citée en référence

Le 26 février 2010, nous avons reçu la déclaration de monsieur _____ demeurant _____. Ce dernier signale avoir observé dans le ciel, le soir du 03 janvier 2010, un phénomène anormal qu'il qualifie d'OVNI. Il a signalé la situation au GEIPAN qui lui a demandé de répondre à un questionnaire à retourner et de se rendre à la gendarmerie pour y faire une déposition.

Le témoignage de _____ a été recueilli ainsi qu'une copie du questionnaire du GEIPAN----- Pièce n°2.

Les investigations entreprises auprès de l'aéroport de PLOEMEUR 56, situé à proximité de LORIENT n'apportent aucun élément sur le phénomène décrit par _____. Aucun autre fait similaire n'a été signalé à cette date.

Cependant, le 14 février 2010 en soirée, plusieurs personnes ont signalé des lumières non identifiées dans le ciel de LANESTER 56 et LORIENT. Après une enquête, il a été démontré qu'il s'agissait de lanternes chinoises lâchées par un restaurant asiatique de LANESTER, « _____ » pour célébrer le nouvel an chinois (cf article journal en annexe).

Dont procès-verbal fait et clos _____ le 02 avril 2010 à 10 heures 15.

L'Agent de Police Judiciaire

(DESTINATAIRES)

[1] - M. le DGGN
[] -
[] -
[] -
[1] - Archives : _____

Date de clôture

02/04/2010

Signature(s)

Vu et transmis par

Le 04 AVR. 2010

AU COMMANDANT D'UNITE

GENDARMERIE NATIONALE

Compagnie

ENQUÊTE PRÉLIMINAIRE**PROCÈS-VERBAL D'AUDITION
TÉMOIN****RENSEIGNEMENT JUDICIAIRE**

Code Unité	P.V	Année	Nmr Dossier Justice
00884	563	2010	

N° pièce	N° feuillet
2	1/1

Le vendredi 26 février 2010 à 09 heures 10 minutes

Nous soussigné Gendarme _____, Agent de Police Judiciaire (_____)

Vu les articles 20, 21-1 et 75 à 78 du Code de Procédure Pénale

Nous trouvant au bureau de notre unité _____ rapportons les opérations suivantes :

Le 26 février 2010 à 09 heures 10, nous procédons à l'enquête citée en référence

IDENTITÉ

Nom		Prénom		
Sexe	Situation de Famille	Date Naissance	Commune Naissance et Code Postal	Insee
M		26/09/1964		
Adresse			Validité état-civil	
Commune et Code postal	Insee	N° de Téléphone	Profession	Nationalité (si étranger)
			Jardinier	

DÉCLARATION

---Je me présente à votre unité à la demande du GEIPAN, groupe d'études et d'information sur les phénomènes aérospatiaux non identifiés.---

---En effet, le 03/01/2010 vers 20h20, alors que je me trouvais dans mon jardin à mon domicile, j'ai constaté la présence de 3 lumières dans le ciel qui se déplaçaient sans bruit. J'ai écouté attentivement mais je n'ai entendu aucun bruit. Il s'agit de lumières de couleur jaune, couleur étoile. Elles devaient se trouver à 400 mètres d'altitude maximum.---

---Elles se déplaçaient à environ 2 à 3 fois la vitesse du vent.---

---Cette nuit là, il y avait peu de nuages de basse altitude, je voyais les étoiles à travers.---

---A un moment, les lumières se sont arrêtées instantanément sans décélération. Je me suis demandé ce qu'il se passait. Au début j'ai pensé qu'il s'agissait d'un hélicoptère mais vu qu'il n'y avait pas de bruit et que ça s'était arrêté net, j'ai su qu'il ne s'agissait pas de cela.---

---J'ai expliqué dans le document du GEIPAN dans quelle direction elles se déplaçaient. J'ai d'ailleurs tout expliqué dans le questionnaire que m'a transmis l'organisme.---

---C'est la première fois que je vois ce genre de phénomène. Ce qui m'a impressionné c'est la vitesse à laquelle les lumières se sont déplacées---

---A _____ le 26 février 2010 à 09 heures 25, lecture faite par moi des renseignements d'état civil et de la déclaration ci-dessus, j'y persiste et n'ai rien à changer, à y ajouter ou à y retrancher.

La personne entendue**L'Agent de Police Judiciaire**

11

ANNEXES

Des ovnis à Lorient ? Non, des lanternes !

D'étranges lumières, haut perchées, ont été vues depuis le centre-ville, Larmor-Plagé et Lanester. Le phénomène, observé autour de minuit, dans la nuit de samedi à dimanche, a été pris au sérieux par le Groupe d'études et d'informations sur les phénomènes aérospatiaux non identifiés, le Geipan, basé à Toulouse auprès du Centre national d'études spatiales.

Toutefois, le Geipan n'a jamais écarté l'hypothèse de lanternes thaïlandaises lâchées par des particuliers. Bingo ! Hier, on a appris qu'une bonne vingtaine de ballons célestes avaient été allumés et lâchés depuis le Star Wok, un restaurant vietnamien de Lanester.

« C'était pour fêter le Nouvel An chinois, on lâche une lanterne et on fait un vœu », explique la responsable de l'établissement, toute surprise que les lanternes aient déclenché les passions ufologiques. En tout cas, les quatre-vingts convives ont apprécié de participer à la petite fête



Richard Chung - Reuters

Les lanternes thaïlandaises se gonflent d'air chaud sous l'effet d'une bougie fixée à la base.

improvisée, samedi à minuit. « C'était très joli », confie Murielle.

Il y a un an ou deux, des lanternes thaïlandaises avaient déjà été prises pour des ovnis, à Perros-Guirec et l'île d'Yeu.

Voir notre vidéo sur ouest-france.fr

Lorient

Des ovnis ? Non, des lanternes thaïlandaises !

Le mystère est percé. Les lumières étranges aperçues samedi soir venaient d'un restaurant vietnamien à Lanester.



Richard Chung - Reuters

Les lanternes thaïlandaises, une tradition pour fêter le Nouvel An chinois.

« C'est nous. Samedi, nous avons fêté le Nouvel an chinois en lâchant des lanternes thaïlandaises. » Voilà l'explication rationnelle aux lumières étranges aperçues dans le ciel lorientais, autour de minuit, dans la nuit de samedi à dimanche. Des témoins à Lorient, à Larmor-Plage, à Lanester avaient observé ces boules lumineuses, haut perchées dans la nuit et qui semblaient voler comme une flottille céleste.

« Super joli »

Patatras. Le mystère est percé. Tout s'est passé au restaurant vietnamien le Star Wok, face aux cinémas de Lanester. Quatre-vingts convives y dînaient samedi soir. Minuit approche et la responsable de l'établissement, Hien Pham, invite ses hôtes à célébrer le Nouvel an chinois. Adieu la mauvaise année du buffle, vive celle, meilleure, du tigre.

Vive la tradition chinoise. Après la danse du dragon, voilà l'heure des lanternes. Les bougies sont allumées et fixées à la base du ballon qui se remplit d'air chaud et s'envole à la verticale. « Super joli », raconte

Murielle, une des convives qui a filmé les lanternes. Près d'une trentaine de ballons ont ainsi pris la voie des airs, illuminés.

Mme Pham, du Star Wok, ne voudrait pas avoir d'ennuis. « C'était un soir de fête, comme un réveillon de fin d'année, dit-elle, précisant que les lanternes sont fabriquées en matière biodégradable ».

Le Groupement d'études et d'informations sur les phénomènes aérospatiaux non identifiés (le Geipan à Toulouse) avait raison de ne pas s'affoler.

Charles JOSSE.

Voir notre vidéo sur ouest-france.fr



Mme Pham et un ami présentent une lanterne comme celles qui ont été lâchées depuis le Star Wok, à Lanester, samedi soir.